
平成 29年度 5 月公開授業 アンケートまとめ    

                                     長野県長野高等学校 

教務係   

１．公開授業の内容 

   平成 29年（2017年）5月 27日（土）  ８：３５～１１：４０ 

   公開した授業 ：全学年 全教科の 1時限～3時限 

           3時限は１・２学年全員参加の「ＳＧＨ米国リーダー研修報告会」を実施 

   参加者の範囲：どなたでも 

 

２．参加者： ５９９人  ＋5   (594)   (  )内は昨年度の数字 

    内訳：中学生２７８人 －55  (333)、 本校生徒の保護者２１３人 ＋47 (166)、 

一般の方 ９９人 ＋11  (88)、  小学生９人  ＋2   (7) 

   アンケート提出者   270人 

内訳：中学生 191人、本校保護者 37人、小・中学生保護者 33人、一般 5人、小学生人 

 

３．参観された授業の感想 （アンケート回答による）  

○【中学生】  

・生徒が主体となって学べるように、先生方が様々な工夫を凝らしているということが感じられ、受けたいと思

えるような授業でした。(3年英語) 

・話し合い活動中、まじめかつ楽しそうに話し合う姿が印象的でした。(3年物理) 

・生徒が理解できるまで説明してくれる姿があり、とてもよかった。これだととても分かりやすく学べそうです。

(1年英語) 

・歌う前に発声練習を行い、準備を整えて授業に入る姿勢が素晴らしいと思いました。また、詩の音読もしてお

られて、歌を歌うだけにしないのがとても良いと思いました。(2年音楽) 

・スピーチの構成がすごかったです。反省点やまとめや考察がしっかりしていて引き込まれる文章でした。私も

ボストンに行きたくなりました。(SGH) 

・先生に急にあてられても、堂々と答えていてすごいなと思いました。授業中、先生がしゃべっている時は静か

なのに、ペアで話す時は積極的に話していて、いいなぁと思いました。(1年国語) 

・授業をすべて英語で行っていて、英語のリスニング力の向上につながるとてもよい授業だったと思います。中

学校ではそんな授業はないので、とても印象的でした。(2年英語) 

・二次関数に興味がわきました。内容は難しそうだったが、面白そうでとても良い授業を見させていただけたと

思う。(1年数学) 

・発言の内容や、授業の雰囲気が自由で、伸び伸びと学べそうだった。(1年家庭基礎) 

・実験をしつつ、生徒が自分の考えを持ち、互いに共有しながらより良い実験を目指そうとしている姿が素晴ら

しいと思いました。(3年化学) 

・僕たちがやっている体育とは全くちがい、一つのことに全員で取り組み、無駄なことをしている人が一人もい

ませんでした。さすが長野高校生と思いました。(1年体育) 

・行書の作品を書き下し文から追求していっていてすごい。書くだけでなく、作品について理解を深めていると

ころが良い。(2年書道) 

・答えを黒板に書くだけでなく、それを音読するということをしていた。読むことで頭の中により効果的にはい

ってくるのかな、と思った。また、間違っているところや、付け足すところなども、なぜ補足するのか、など、

理由込みで教えてくれていてとてもいいなと思った。(3年英語) 

・プリントの穴埋めの答えだけでなく、授業の中で、大学入試のことにもたくさんふれて授業をしていた。また、

トランプ氏の話なども織り交ぜられていたりして、思い出しやすい授業だなと思った。(2年社会) 

・予習をしてあるという前提で授業がおこなわれていたことが衝撃的だった。高校数学はただでさえ難しいのに、

授業がどんどん先に進んでしまう。やっぱり長高生はすごいなーと思った。(2年数学) 

・思っていたよりコミカルな授業でした。とは言いましたが、生徒の皆さんがうるさいということではなく、先

生の講義、話し方が面白かったということです。わかりやすく、すんなり頭に入ってきそうでした。(3年物理) 

・先生がパイプ椅子に周期表のプリントをのせて配布してくださったので、ありがたかったです。(1年化学) 

・内容についてはまだ習っていないのでもちろんわかりませんでしたが、先生と生徒が一つとなって、また、生

徒一人一人が真剣に授業に取り組む姿がとても印象的でした。(多数) 

・先生と生徒でしっかりとコミュニケーションが取れていて授業の雰囲気が良かったです。(多数) 

 

○【小学生・中学生の保護者】 

・英語を実践的に使う力が身につく授業だと感じました。これからの時代には必要な力が身につくと思います。

(1年英語) 



・生徒が積極的に問題に取り組む姿が見られ、素晴らしかった。わかりやすい指導をされていると思いました。 

・授業の雰囲気がとてもよく、生徒に考える力がつくと思いました。(3年物理) 

・プレゼンの経験を積み、みなさん堂々としていて感心しました。話し合ってくださいという指示があると、そ

のとおりしっかり話し合っているのが素晴らしいと思います。(SGH) 

・明るい雰囲気の授業でした。実体験を漢文で表現されていたのが、わかりやすく感じた。(1年国語) 

・落ち着いた雰囲気の中、レベルの高い学習に真剣に取り組む生徒の皆さんの姿に感心しました。(多数) 

 

○【本校の保護者】 

・板書だけでなく、個々に答えさせ、いろいろな話題を持ち、生徒たちに興味ある授業を行っていて、とてもよ

かったと思います。(3年英語) 

・先生の一声で空気がガラッと変わり、真剣に取り組む気持ちを感じることができました。(3年生物) 

・レベルが高く、実践的な内容だったと思います。今の子たちは、いい授業を受けられて幸せです。(3年英語) 

・高校生にとって取り組みづらい主題でしたが、先生のお話に勢いがあり、生徒への声掛けも多く、とても良い

授業だったと思います。(2年現代文) 

・分かりやすい内容で堂々と発表していて、非常に頼もしく感じた。我が子にも刺激になって、目標としてくれ

るといいなと思った。(SGH) 

・学んだことについてだけでなく、来年度への課題なども発表されていてよかったと思います。3 年生の発表に

あったように、次のことへ生かしていけるとよいです。(SGH) 

・外国に行くという大きな学びを感じることができました。アクシデントにもかかわらず、学ぼうとする姿勢が

きっと成長につながったことでしょう。(SGH) 

・先生方の説明がはっきりしていて声も聞き取りやすかった。ネオン色のチョークの使い方が上手でした。 

・生徒が静かに授業に集中していて、さすがだと思いました。 

 

４．授業公開の時期について  

①この時期でよい 264人     ② ６月頃がよい(1人)、７月頃がよい(1人)  無回答 4人 

 

５．授業公開の曜日について   

①土または日曜日がよい 255人  ②ウイークデイでよい 8人    無回答 7人 

 

６．１０月の第２回目公開授業について   

①来校したい 148人   ②来校しない 7人   ③未定 111人  無回答 2人 

 

７．高校に対する要望・提案 

○【中学生】 

・中・高の交流を英語で行ってほしい。高校生による、中学生への授業や、合同授業など。 

・中学生との交流をして、お互いの学校の紹介などをして仲を深めたほうがいい。 

○【本校生徒の保護者】 

・本県の高校は数学に弱点があり、それが大学入試に苦戦する原因となっている。生徒たちの学力は既に入学時

に(他県と比べ)遅れをとっていると思われるので、1 年次から習熟度別の授業にしたらどうか。また、中学段

階での基礎力が大切なので、高校の先生方から見て不足している部分(分野)を中学側に伝える仕組みづくりを

検討してはいかがか。 

○【小学生・中学生保護者】 

・進路決定をする前に、普段の授業の様子を知る機会を得ることができ、ありがたく思います。今後も続けてほ

しいと思います。 

・理系・文系・教科選択の失敗がないように、中学から準備すべきだと思うので、どう選択するのかアドバイス

がほしい。 

・これからも学力向上に向けて連携を深めていけたらと思います。 

・こんなに中学生が来ていることに驚いたが、高校の先生の中学出前講座とかがあるといいと思う。 

・実際に連携している様子や内容が見たいので、交流会みたいなものがあれば良いと思いました。 

 

８．その他全体を通してご意見・ご感想などありましたらお書き下さい。 

○【中学生】 

・今回の公開授業を通して、さらに長野高校に行きたいと思いました。残り 9 ヶ月間の受験勉強へのモチベーシ

ョンがとても上がりました。ありがとうございました。 

・学習への熱意や真剣さがあり、私もここで学んでいきたいと強く思いました。この時期に公開授業が見られた

ことが何よりもよかったと思います。 



・授業と休み時間の“切り替え力”の凄さに驚きました。中学生も見習わなければいけないと思いました。(多数) 

・校舎がとても明るくきれいだった。(多数)      

・班活の見学もできるようにしてほしいです。(多数) 

○【本校生徒の保護者】 

・全体を通して、生徒がみんな真面目に授業に取り組んでいたのがよかったです。 

・昨年も思ったが、先生方が名札を付けていてくれるので、関係者か見学者かの区別がついていいと思います。 

・授業がない先生方も、他の授業を見て回っているところがいいと思いました。 

・普段なかなか校内を見て歩くことができないため、今日ゆっくり校内や生徒たちの様子を見ることができて有

意義だった。 

・保護者のみでなく多くの方を受け入れる公開授業スタイルがとても良い。 

○【小学生・中学生保護者】 

・校舎が素晴らしい。 

・学校全体の雰囲気がとてもよかったです。 

・部活動の様子が見られれば、なおよかったです。 

・挨拶等しっかりしていただき、いい見学になりました。 

・ぜひ家族で公開授業に参加したいので、日曜日や祝日にもこのような機会を数日設けていただきたいです。 


